

LA INSTITUCIÓN LIBRE Y EL PRESUPUESTO

La Junta de pensiones y el Museo Pedagógico.

Anteayer se terminaron los turnos de parlamentarios sobre la totalidad del presupuesto de Instrucción.

Del discurso del Sr. Alba ya nos ocuparemos. Sendos y doctrinales discursos se pronunciaron en favor de la cultura nacional; pero por ninguna parte asoma una solución; todos los oradores, en éste como en el anterior presupuesto, lamentan el estado de pobreza y desorganización en que nuestros Centros docentes viven; pero en éste más que en el anterior presupuesto abundan las partidas evidentemente creadas para pagar servicios políticos.

Se aprobará como una seda el capítulo primero con sus 53.000 pesetas para sueldos ó gratificaciones, más 40.000 para viudas. De estas 40.000 saldrán dar buena cuenta los inspectores famosos.

También requerimos la atención del lector sobre las partidas del capítulo 3.º artículo primero, en el que se consignan 200.000 para subvención a la asenoreada Junta de pensiones y las 225.500 que también se dan a esa misma Junta, y por si estas cantidades no fueran bastantes, a otra Junta, á la del Instituto de material científico, compuesta y presidida por los mismos afortunados mortales que la anterior, la cantidad de 500.000 pesetas. Total, 1.225.500 pesetas, que bien puede el lector hacerse la cuenta de que se entregan á la institución libre de enseñanza para que ella las distribuya como guste.

El acaparamiento que la institución hace del presupuesto es irritante, porque aún hay más: aún hay para ella en los nuevos presupuestos la cantidad de 5.000 pesetas, creadas para secretario de la Junta de pensiones, y en forma tal, que es lo más escandaloso que jamás se llevó á la Gaceta.

En el dictamen de la Comisión de presupuestos, en el capítulo 9.º artículo primero, en un rincón, y por si buenamente cuela, se dice lo siguiente: «Universidades.—El último concepto del escalafón será como sigue: 138 catedráticos, números 406 al 543, á 4.000, 552.000. Un catedrático secretario de la Junta de ampliación de estudios, 5.000.»

Descanse la institución, porque seguramente colará, según andan de dormidos los que debieran vivir despiertos por estrechísima obligación de su delicado puesto.

Aún hay más. Aún queda el Museo Pedagógico (otro feudo de la Institución libre). Sobre él hay lo que sigue:

«Gratificación al director del Museo Pedagógico como profesor encargado de la cátedra de estudios superiores de Pedagogía en la Universidad Central, 4.500.» A éstas hay que añadir otras 4.000 que en el capítulo 4.º art. 2.º se consignan para el director del Museo Pedagógico, y aún no acaba aquí, pues en ese mismo artículo se consignan también 18.000 pesetas «para concursos de antigüedad de los profesores del Museo Pedagógico.»

Como se ve, estos señores de la Institución juegan con tres barajas: cuando con la Universidad, cuando con la Junta de pensiones, cuando con el Museo Pedagógico.

Y cuenta que no hemos hecho punto, puesto que nos falta relatar la manera de llevar al Museo de Ciencias Naturales á otros miembros de la Institución, creando para ellos otras plazas que en su día señalaremos.

Todo lo transcrito, con ser tan injusto, tan exorbitante, tan absurdo incluso, pasará, y pasará porque los diputados, según su costumbre de no escudriñar, ¿qué escudriñar?, estamos por decir que de no leer los presupuestos, no harán oposición verdad al Gobierno. Y pasará también, lector, porque tú, y el vecino, y cuantos vemos esto, y nos doctores de esto, y lo que es más deplorable, pagamos esto, no pasamos de ahí, de lo dicho, de verlo, de dolernos y de pagar.

La Institución hace bien en arrambiar con lo que el Parlamento le consienta. Sería necesidad obrar de otra manera.

Por nuestra parte, hemos cumplido. Ahora... los señores diputados y los señores contribuyentes tienen la palabra.

R. ASCHAM

IMPRESIONES DEL DÍA

MIRANDO ALREDEDOR

De la política y de la vida.

La nota internacional es el empeño decidido de Austria de que Turquía no concluya armisticio ninguno con la Confederación balcánica, antes insista y perseverare en la guerra.

Esta actitud austriaca, descubierta por el jefe del Gobierno turco, ha exasperado á Rusia, siendo en estos momentos las relaciones entre ambos Imperios, ruso y austro, muy difíciles y llenas de amenazadoras expeculaciones.

Si creemos á los periódicos, no sólo estas dos grandes potencias han movilizado ya (entiéndase bien) ¡han movilizado ya! sus tropas, sino que Alemania é Italia las movilizan apresuradamente.

Todo parece indicar que el fin de la lucha balcánica va á constituir el principi-

pio de una guerra española entre los colosales del viejo continente.

De los datos por todos conocidos, eso se desprende.

Confesamos, sin embargo, nuestra incredulidad. Rusia, Austria, Alemania, Inglaterra..., cualquiera de estos Estados, perdería más que ganase en una guerra, por mucho que ganara... Porque el equilibrio europeo es algo tan relativo, tan dependiente de que ninguna potencia de primer orden altere sensiblemente su significación y su importancia, que el hundimiento de cada una tropieza siempre con el obstáculo de los intereses de las otras.

Según todos los indicios, el Zar de Rusia ha sido objeto de un nuevo atentado, del que, por fortuna, ha resultado ileso. Los autores de él han demostrado la misma habilidad de siempre para tirar la piedra y esconder la mano.

Habilidad cobarde y canalla. Porque si se salvan ellos, exponen la vida de cuantos rodean al Soberano objeto de sus criminales odios.

De descarrilar, en efecto, el tren imperial, no hubiera sido el Zar el único muerto ó herido...

Es de actualidad citar que la mayor parte de los nihilistas y terroristas rusos, la mayor parte de los arrojadores de bombas, son intelectuales, hombres y mujeres de instrucción nada vulgar.

Lo cual prueba que no asista la razón el sábado al Sr. Alba, cuando decía que los delitos, cual el de Párdinas, se evitan con la instrucción, con la enseñanza...

Según qué instrucción, según qué enseñanza, señor mío. Porque si lo que se enseña son los textos de la escuela moderna, y en lo que se instruye es en las combinaciones químicas que han de procurarse para construir una bomba de inversión, entonces la cultura, lejos de estar por facilitar la comisión de atentados. A mí me parece que, ó se confunde la educación, la buena y honrada educación con la instrucción, ó se atribuyen á esta virtudes propias de aquella solamente.

Aquella, que excluye la cultura consistente del entendimiento y la disciplina, sobre todo, de la voluntad.

El conde de Romanones comienza á encontrar obstáculos en su camino.

Para vencer los que le oponían los regionalistas catalanes ha prometido aprobar en el Senado las Mancomunidades no bien se voten los presupuestos y el Tratado hispano-francés.

Mas inmediatamente salido de Scyla, cae en Carybdis. Carybdis es en este caso Montero Ríos.

Las noticias de Bilbao son horriblemente desconsoladoras.

Una falsa voz de alarma que grita: ¡fuego!

Centenares de hombres y niños que, locos de terror, se lanzan á las puertas, tapándose por el loco deseo de salir todos á la vez.

Una lucha inhumana, puramente instintiva, en la que vienen á tierra y son pisoteados ó asfixiados hasta veinte pequeños muertos y tres ó cuatro veces ese número de heridos...

Si ocurrió así como se nos ha telegrafado, la única excusa de las personas mayores es que llevaban en sus brazos criaturitas, á las cuales no podían salvar sino salvándose ellas mismas...

Todavía ayer se celebraron dos novilladas.

En Málaga y en Ondara. ¡Si eso se llama apurar la colilla!

Si cunde el ejemplo va á ser preciso que algún sastre taurino invente un abrigo de lúces...

R. R.

DE PARIS

POR TELÉGRAFO

Un muerto ilustre.

PARÍS 24. 8.45. Ha muerto el sabio francés M. Charles Bonoseul.

Este fue el que primeramente expuso la teoría física del teléfono, que luego fué desarrollada, perfeccionada, aplicada por Tomás Alva Edison.

El difunto había alcanzado la edad de ochenta y dos años.

Clemenceau, candidato.

PARÍS 24. 14.5. En los círculos políticos corre el rumor de que uno de los candidatos á la presidencia de la República francesa en las próximas elecciones sea el radical M. Clemenceau.

Los padres Cartujos, venedores.

PARÍS 24. 15. El Tribunal de segunda instancia de Ginebra, ha fallado en favor de los reverendos padres Cartujos de Tarragona, el pleito entablado por éstos contra el Estado francés y la Compañía explotadora de hidroes.

Contra la guerra.

PARÍS 24. 22.45. El Congreso de la Confederación General del Trabajo, reunido para protestar contra la guerra, ha adoptado, en principio, la huelga general durante veinticuatro horas, con el fin de medir sus fuerzas. La fecha se fijará con posterioridad.

Un discurso impertinente

Como ayer fué fiesta y no recibimos el Diario de Sesiones del Congreso, y como por otra parte no queremos en materia tan grave escribir de memoria, dejamos para mañana el tratar del discurso del señor Alba en la sesión del sábado, en que el señor ministro de Instrucción pública sentó afirmaciones sobre la escuela laica y la escuela neutra, que no podemos dejar pasar sin la más enérgica de las protestas, mostrándonos en este punto completamente conformes con la doctrina expuesta por el Sr. Feliú.

DESDE BILBAO

Horrorosa catástrofe en un cinematógrafo

MÁS DE 40 MUERTOS Y MUCHOS HERIDOS

POR TELÉGRAFO

BILBAO 24. 28.25.

En el cinematógrafo llamado Circo de la Infancia ha ocurrido esta tarde una horrorosa catástrofe que ha impresionado dolorosamente á la opinión, indignada por la salvajada que ha sido causa de ella.

El salón de cinematógrafo conocido con el nombre de Circo de la Infancia se hallaba totalmente lleno de gente, atraída por la baratura de las localidades. La entrada general se pagaba á 20 céntimos.

La mayor parte del público le constituían niños y niñas de diversas edades, que habían acudido á presenciar el espectáculo.

Eran también muchos los pequeños que estaban acompañados por personas de su familia.

La función dió principio en medio del mayor orden. El público infantil reía y aplaudía estrepitosamente las peripecias cómicas de las películas que se desarrollaban.

¡Fuego!

De pronto, sin que nadie pudiese determinar de dónde salía, surgió estentórea la voz de ¡fuego!

Pintar la escena de horror que entonces se produjo sería tarea difícilísima, por no decir imposible.

Los espectadores todos se alzaron de sus asientos, y dirigiendo sus miradas, ansiosas, á las puertas de salida, se lanzaron á ellas en tropel.

Los padres y madres, enloquecidos de terror, corrían, procurando ponerse en salvo, é izando á sus pequeños por encima de las cabezas de la masa humana, que se apiñaba, tratando de ganar los pasillos.

La peor parte la llevaron los pobres niños que fueron solos. Más débiles que los demás, y en su afán de huir, caían al suelo, derribados por el empuje de la avalancha, y allí eran pisoteados por las personas que huían, sin que sus desesperados gritos de dolor fuesen atendidos por nadie.

El horroroso espectáculo duró algunos minutos.

Los agentes de la autoridad que prestaban servicio dentro del local y algunas personas más firmes y prudentes que el resto, trataron de imponer orden, tranquilizando los ánimos, pero sus esfuerzos resultaron inútiles ante el terror que había hecho presa en todos los espíritus.

No hay fuego.

Alguien, extrañado de que á pesar de la voz de alarma, no se viesen llamas por ninguna parte, trató de inquirir el fundamento que pudiese tener el terrible grito, pudiendo conocerse de que esta vez debió dársele algún gracioso, ó mejor dicho, algún desalmado.

Entonces se advirtió al público que no había peligro alguno inminente.

Poco á poco fué renaciendo la calma, pero el espectáculo que se ofreció á los ojos de los espectadores fué horrible.

Una veintena de niños yacía en el suelo con los cuerpos rígidos, ensangrentados. Todos ellos eran cadáveres. Unos habían muerto á consecuencia de heridas recibidas al caer al suelo y sufrir las pisadas de la gente que corría. Otros, habían encontrado la muerte por asfixia, al ser prensados por las personas mayores que trataban de huir del peligro.

Se produjeron escenas desgarradoras. Padres enloquecidos de dolor, corrían como almas en pena llamando á sus hijos. Algunos chiquitines lloraban desconsolados, llamando á sus hermanitos.

Trabajos de salvamento.

Con toda rapidez, organizáronse los trabajos de salvamento.

La sala de espectáculos fué desalojada poco á poco. La gente salía á la calle con los rostros demudados. Los pobres niños lloraban desolados; á algunos fué preciso prestarles auxilios facultativos en farmacias y casas particulares, por sufrir síncope y ataques nerviosos.

También fué grande el número de contusiones y heridas, de mayor ó menor consideración, á consecuencia de golpes y caídas.

La noticia se supo en Bilbao inmediatamente, llevando la intranquilidad á muchos hogares.

En la calle, frente al local ocupado por el Circo de la Infancia, se estacionó numerosísimo público, que esperaba con mortal ansiedad noticias de lo que hubiera podido acontecer á seres queridos.

De vez en vez, los gritos desgarradores de dolor, se mezclaban á exclamaciones de júbilo, lanzadas por personas que estrechaban entre sus brazos á niños, á los que consideraban perdidos para siempre.

Indignación popular.

La indignación popular producida por el salvaje hecho que tan deplorables consecuencias ha tenido, es general.

Nadie se explica qué fin pudo proponerse el empujamiento que lanzó al aire la voz de alarma.

La muchedumbre ha asaltado los coches en que se condujo á los pobres niños muertos. Por todas partes se oían demuestos y amenazas contra el malvado que á tantos seres ha llevado el luto.

La Policía trabaja activamente tratando de averiguar quién ó quiénes puedan ser los autores de la catástrofe.

Nuevos detalles.

BILBAO 24. 20. Se van conociendo nuevos detalles de la catástrofe ocurrida esta tarde en el cinematógrafo á que me refiero en anteriores telegramas.

ducidos los muertos y heridos en el Circo del Ensanche.

En ambos establecimientos se apiñan familias desoladas, que pugnan por entrar para buscar á sus hijos entre los heridos ó muertos.

Las escenas de dolor superan á todo cuanto pueda decirse.

Parce confirmarse que los muertos no son 20, como en un principio se dijo, sino 40. Entre los cadáveres fué recogido el de una mujer, que hasta la hora presente no ha podido ser identificado.

Los heridos son en un número que todavía no puede precisarse. Algunos de ellos lo están de gravedad.

El trabajo que con más dificultad se practica es el de identificación de los muertos, pues algunos cadáveres presentan tan horribles magullamientos en la cara, que hacen imposible aquélla.

El Cuerpo facultativo trabaja sin descanso, multiplicándose para atender á todos los heridos.

Son muchos los médicos que han ofrecido desinteresadamente sus servicios.

Por orden de la autoridad ha sido cerrado el Circo del Ensanche. El empresario del cinematógrafo y los empleados han sido detenidos y están incomunicados.

Más noticias.

BILBAO 24. 21.70. Nuevas indagaciones hechas en el Hospital permiten asegurar que los muertos son 44; seis son mujeres, y los restantes, niños de dos á dieciséis años de edad.

El gobernador ha telegrafado al ministro de la Gobernación, manifestándole que el cinematógrafo funcionaba previo informe de la Junta consultiva, y que se practican averiguaciones para ver si se vendieron más entradas de las que corresponden á la galería.

Se han suspendido todos los espectáculos en señal de duelo.

Cadáveres identificados.

BILBAO 25. 1.5. Por sus padres han sido identificados los siguientes cadáveres:

José Díaz, Francisco Barcelona, Gregorio Cabronero, Encarnación Moreno, Rufino García, Daniel Carabá, Alejandro Gioncheo, Julia Gaira, Primitivo Arcebalán, José Nieto, Claudio Vergara, Félix Pérez, Amelia Martí, Leocadia Orgaz, Daniel Viena, Egenio Sánchez, Florencio González, Antonio González Lacombe, Mariano Barbero, Florentino Bilbao, Bienvenido Pérez, Juan López, Agustín Albi, Antonio San Adrián.

Faltan por identificar nueve cadáveres todavía.

El juez ha ordenado el levantamiento de los cadáveres.

El fúnebre cortejo fué acompañado del Hospital al cementerio por inmensa muchedumbre, repitiéndose las escenas desgarradoras.

Numeroso gentío se halla estacionado en las Casas de Socorro, donde son atendidos con gran esmero todos los heridos, que pasan de 40.

Acuerdos del Municipio.

BILBAO 25. 1.40. A la una de la madrugada el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, presidida por el alcalde.

Este pronunció un lógico y severo discurso, acordándose por unanimidad: costear el entierro y funerales de las víctimas; asistir á éste en Corporación, invitando á la Diputación, autoridades y entidades; hacer que asistan al entierro los niños de las escuelas; suspender las clases, y costear un mansolero para las víctimas de tan tremenda catástrofe, que ha llenado de luto la población de Bilbao.

Versión oficial.

El gobernador civil de Bilbao, dirige un telegrama al ministro de la Gobernación, dando una versión de la catástrofe ocurrida en el Teatro-Circo del Ensanche.

Este telegrama viene á desvirtuar en parte, las noticias de referencia particular.

«Conforme á mi anterior despacho, tengo el sentimiento de manifestar á V. E. que el total de muertos por resultado del tumulto que se promovió esta tarde, en el lugar del Ensanche, es de 44, de ellos, seis mujeres. Les demás son niños, de los cuales, el mayor tenía de diez y siete á diez y ocho años. El número de heridos y contusos hasta ahora conocido, es de unos 20. La mayor parte de ellos, no ofrecen gravedad, pero es de suponer que haya más, que se habrán curado en farmacias próximas ó en sus casas.

Los muertos, solo presentan signos de asfixia, producidos indudablemente por la aglomeración de personas mayores que los otros, pelearon al huir. Según testigos presenciales de la catástrofe, tuvo ésta por único origen, el grito de una mujer que dió una voz, y que no fué la de fuego, pero que el público interpretó en tal sentido; el pánico se produjo en la galería alta, sin que los espectadores del patio y de los palcos se dieran cuenta del suceso; la mayor parte de las víctimas, perecieron en el rellano de la escalera, precipitados por los que bajaban detrás.

El teatro reúne buenas condiciones; está aislado, la cabina tiene corta-fuegos, y el espectáculo está autorizado previo dictamen pericial y con informe de la Junta consultiva. La Policía practica averiguaciones para llegar á conocer quién fué la mujer que dió el grito, y confirmar si se habían expedido más entradas de las que corresponden al lugar del suceso; dictando las oportunas disposiciones y utilizando cuantos coches pasaban, en la conducción de muertos y heridos. El Juzgado practica diligencias. La impresión ha sido dolorosísima, pero reina tranquilidad.»

Barcelona

POR TELÉGRAFO.

Por las Mancomunidades.

BARCELONA 24. 16.15. A las once de la mañana, conforme se había anunciado, y en la amplia sala Imperio, se ha

celebrado el mitin en favor del proyecto de Mancomunidades.

El mitin, como es sabido, estaba organizado por los elementos catalanistas y nacionalistas republicanos, y lo presidió el diputado á Cortes D. Pedro Corominas.

Los oradores.

Hizo uso de la palabra en primer término, el Sr. Gubern, diputado provincial por Barcelona, que en fogosos párrafos condenó la pasividad del Gobierno para poner á discusión en el Senado el proyecto de Mancomunidades.

El Sr. Durán, también diputado provincial, que habló después, se expresó en iguales términos, diciendo que es inútil que el Gobierno pretenda dar largas á este asunto, que el que está fijo todo el interés de Cataluña, porque la enmienda que tiene el proyecto es conocida, y será inútil todo enfemismo para ocultarla.

Cuando el Sr. Durán terminaba de hablar, en la galería del primer piso del teatro, apareció un cartel con esta leyenda:

«Visca la llibertat de Catalunya!»

A continuación habló el diputado á Cortes Sr. Rodés, que dedicó su discurso á hacer resaltar las analogías de este movimiento mancomunista con el de solidaridad catalana en 1905.

El presidente de la Unión Catalanista, señor Julián, pronunció un discurso cantando á Cataluña.

Hizo la apología de la región catalana, y dijo que más que protestar de la pasividad del Poder central, para hacer la ley de Mancomunidades, lo que debe hacer Cataluña, es trabajar para obtener el triunfo definitivo á que tiene derecho.

Hizo el resumen del mitin D. Pedro Corominas, que con habilidad hizo notar que el desaire que el Gobierno hace á Cataluña al dejar incumplidas las promesas del Sr. Canalejas, no es á Cataluña solo, sino á los 170 diputados que votaron el proyecto en el Congreso.

El Sr. Corominas dice que es inaceptable la argumentación que hace el Gobierno hoy para justificar el aplazamiento de la discusión en el Senado de la ley de Mancomunidades, y termina diciendo que si el proyecto no se aprueba, culpa será de los Sres. Maura y Moret.

Después del mitin.

Al terminar el mitin, el público que salía del local y el que esperaba á los oradores, cantó El Segador.

Un grupo de 500 personas, marchó por la rambla de Cataluña y entró en la plaza del mismo nombre, cantando el citado himno.

La Policía quiso disolver á los manifestantes, y lanzó los caballos sobre ellos, originando gran confusión.

Los grupos corrieron hacia la rambla de Canaletas, y entonces la Policía dió un toque de atención, al que siguieron otros junto á la iglesia de Belén.

Los manifestantes se disolvieron, y á las dos de la tarde, la tranquilidad era ya completa.

El gobernador ha tomado precauciones por si se alterase el orden.

LOS ACTOS DE AYER

De acción católica

Asamblea de los Consejos diocesanos. Asambleas Parroquiales en San Antonio de la Florida y en Santa Bárbara.

Ayer, á las once de la mañana, tuvo lugar en la calle del Duque de Osuna, 3, la segunda sesión de la Asamblea general de los Consejos diocesanos.

Presidió el excelentísimo señor marqués de Comillas.

Acudieron los representantes de los siguientes Consejos:

Valencia, Sres. Cepeda, Reig y Marín; Teruel, Sr. Escriche; Almería, Sr. Estecha; Sevilla, Sr. Villarreal; Oviedo, Sr. Regueras López; Zamora, Sr. Chaves; Granada, señor Medina; Gerona, Barcelona y Lérida, Sr. Parellada; Orense, Sr. Ramero; Vich y Seo de Urgel, Sr. Parellada; Saragorria, señor Herrera; Segovia, señor marqués de Comillas; Pamplona, Sr. Peña; Barbastro, Sres. San Martín y S. de Otto; Ciudad Real, Sr. Irastorza; Tarragona, Sr. Parellada; Madrid, señores abad del Cabildo de Párrocos y De Carlos; Valladolid, Sr. Garrán; Segorbe y Zaragoza, Sr. R. de Cepeda; Santiago, Sr. Varela Menéndez; Calahorra, señor García; Málaga, Sr. Comillas; Palencia, Sr. R. de Balbueno; Ciudad Rodrigo, Sr. Garrán; Tarazona, señor marqués de Comillas; y Jaca, Sr. De la Calle.

Informaron los representantes de Zamora, Calahorra y Teruel.

El Sr. Chaves Arias expuso la meritisima labor de la organización de las Casas rurales de aquella provincia, miradas desde cierto desdén en algún documento oficial por desconocer su autor la importancia que tenían, aunque no se contaran sus fondos por millones de pesetas, como los de otras regiones, que en el fondo eran de menos importancia desde el punto de vista social.

Probó la influencia de movimiento de Zamora, por su repercusión en otras provincias.

El Sr. García refirió la obra social de la Rioja, una de las más importantes de España.

En la Rioja existen sesenta y tantos Sindicatos, comprendiendo la Federación 48, algunos de la provincia de Burgos. Es tan próspera la vida de la Federación, que algún Sindicato que acaso no hubiera querido declararse confesional, lo ha tenido que hacer para gozar de los beneficios de la Federación, la cual ha logrado imponerse á Empresas poderosas, como son las fábricas de abonos, que en alguna ocasión no cumplan con justicia sus contratos.

Fructuosa de la vida de aquella Federación riojana es la cantidad de abono mineral consumida este otoño, que suma de 55 á 60.000 duros.

Finalmente, para la próxima Asamblea de viticultores, que tendrá lugar el 8 de Diciembre en Logroño, se ha invitado á la Federación de un miclo oficial, lo cual prueba la consideración en que se la tiene.

El Sr. Escriche habló por Teruel. Dió noticias muy consoladoras sobre la vida de aquel pueblo, la pureza de costumbres y el fondo de fe aun en los que figuran en política en algún partido de la izquierda.

VIAJERO "MALGRÉ LUI" Ó UNA

BROMA ROMANA

Hervé en su periódico

amenazando á un Reino.

El celebre pacifista Gustavo Hervé dispare scharpnells en La Guerre Sociale contra Italia, porque, en cuanto llegó á Roma el buen Gustavo á declamar contra la guerra, el Gobierno italiano lo metió en la trena hasta pasar la fiesta, y luego lo facturó para París.

Hervé, en su periódico pacifista, anuncia que va á trepar á Montmartré, donde vive Amilcar Cipriani, viejo revolucionario, de revuelto pelo y barbá lúnga y aborrecada, y le va á decir:

«Mí querido Amilcar... Barca, cuando suene la hora de la venganza, cuando del otro lado de los Alpes se enarbole la bandera de la República italiana, aunque esa bandera no sea la de la República social, cuenta conmigo. Ese día, sea mañana, sea dentro de diez años ó de veinte, no tienes más que guiñarme el ojo zurdó y te sigo al punto. Tengo una cuenta pendiente con la casa de Saboya.»

«Caracollós! Hervé tiene que arreglar cuentas con la casa de Saboya. Hervé está furioso. ¡Ah! ¡Si pudiera bombardear esa casa y coger prisionero al Rey de Italia! Es evidente que si este apóstol del pacifismo dispusiera de un Ejército numeroso, pasaría los Alpes con Amilcar, y aun con Antbal, y declararía guerra á muerte á Victor Manuel III para vengar el ultraje, como dice Hervé, que le han inferido los italianos sino al detenerlo, meterlo en chirona y tomarle las medidas... antropométricas, como á un malhe

DESDE BARCELONA

El Congreso de Música Sagrada

Misa Pontifical. Sesión de clausura. Estado del doctor Benlloch.

BARCELONA 24. 20.15.

Con gran solemnidad, se ha celebrado en la Catedral la misa pontifical. El público inundó por completo el templo, destacándose un gran número de señoras distinguidas, pertenecientes a la élite de esta capital.

Con el canto de Tercia, admirable, digno de toda alabanza, tanto por su mérito como por la interpretación, comenzó la función religiosa, durando hasta poco más de las once menos cuarto, hora que ofició el Arzobispo de Sevilla, Cardenal Almaraz, asistido por el deán y el arcipreste.

Los señores Prelados de Valencia, Vich, Gerona y Barcelona, ocupaban sitiales en el presbiterio, donde también tenían puesto la Comisión del Ayuntamiento, presidida por el señor alcalde, y otras autoridades con diversas personalidades y la Junta diocesana, ocupaban lugares preferentes.

Se cantó la misa de Fons, Benitois de Victoria a órgano, y mil cantores formados por los Orfeones seminaristas de las diversas capillas, dirigidos por el reverendo padre Suñol y el maestro Millet, resultando un conjunto de extraordinario, de soberano efecto. También se cantó el Aleuya de Romeo, igualmente grandioso, admirable.

El Magistral Sr. Más, tuvo necesidad de sustituir al señor Obispo de la Seo de Urgel. Fue un sermón el del Sr. Más, elocuente en su sencillez, en fácil palabra demostró como el canto gregoriano era uno de los más eficaces medios para fomentar la fe, la esperanza y la caridad.

El canto litúrgico dijo—ha sido en todos los tiempos el lazo de unión de las criaturas con el Creador.

La fiesta terminó cerca de las doce y media. A la salida, el numeroso público que se hallaba esperando ante la puerta hizo una calurosa ovación a todos los Prelados.

Estos han sido obsequiados por el doctor Laguarda en el palacio episcopal con un suntuoso banquete.

Una conferencia. BARCELONA 24. 10. Después de la misa de la tarde, se celebró, en el Palacio de la Música Catalana, la última conferencia, que fué leída por el padre Otaño, en sustitución del maestro Pedrell, que estaba imposibilitado de hacerlo, por estar de luto a causa del reciente fallecimiento de su hija. Versó sobre «La música polifónica», interpretando el Orfeo Catalá, dirigido por el maestro Millet, varios ejemplos que fueron ovacionados.

El entusiasmo se desbordó al decir el padre Otaño: «Leer al maestro Pedrell, que no ha ganado con su música más plata que la que tiene en su cabeza.»

La sesión de clausura. A las seis de la tarde comenzó la solemne sesión de clausura, que fué presidida por el Cardenal Arzobispo de Sevilla, señor Almaraz; Arzobispo de Valencia, señor Guisasaola; y Obispos de Vich, Gerona, Barcelona; Vicario capitular de Tarragona, Abad mitrado de Montserrat y alcalde de Barcelona. La presencia de éste ha sido elogiadísima, y en cambio, se ha censurado muy duramente el proceder de las demás autoridades.

El Sr. Más y Serracamp, leyó un telegrama de Merry del Val, dirigido a Laguarda, en el cual envía su bendición el Sumo Pontífice. El telegrama fué escuchado de pie, y al terminar estalló una gran ovación.

Después se leyeron adhesiones de todos los Prelados nacionales y extranjeros, personalidades y muchas entidades. El magistral, Sr. Más, leyó las conclusiones.

UN MITIN

EN EL LUX EDÉN EL DE LAS MODISTAS

En la mañana de ayer se reunió la Agrupación socialista para vindicarse de imputaciones hechas al partido y a sus hombres más significados y fijar el concepto del partido sobre el atentado personal.

En unión de Mancho y Núñez de Arenas, presidió Largo Caballero. Este expresa brevemente el objeto de la reunión.

Principia explicando el alcance de las frases de Iglesias.

Gómez de la Torre, en nombre de los delegados del partido en el Instituto de Reformas Sociales, hace una rápida biografía de Iglesias.

Describe las tradicionales insidias de que fué objeto siempre a propósito del inverosímil gáliban de pieles y del fondo de reptiles.

También hicieron uso de la palabra Besteiro, Mora, Vicente Barrio y García Cortés.

Un sujeto detenido. Por la tarde ingresó en el Juzgado de guardia el panadero Antonio García Moreda, de treinta años de edad, detenido en el cinematógrafo de Lux Edén durante el mitin, por dar grandes gritos de viva la anarquía y la explosión de bombas!

El detenido pasó toda la noche en el Juzgado, y ya de madrugada, después de presagios y ruidos fué conducido, de orden del juez, a la Cárcel-Modelo, donde ingresó a las cinco y cuartos.

LA EXPLOTACIÓN DE MENORES EN PARÍS. La Real orden de Gobernación referente a la explotación de que son víctimas en París numerosos niños españoles, reclutados principalmente en las provincias de Santander, Burgos, responde a las iniciativas del Consejo superior de Protección a la infancia, el cual persigue desde hace algún tiempo el conocimiento exacto de este asunto.

En Junio pasado, el Ministerio de Estado, por indicación de dicho Consejo, se dirigió a los señores embajador y cónsul general de España en París, pidiendo noticias y detalles.

La contestación del cónsul demuestra que el mal es antiguo, y el remedio difícil, por presentarse los patronos de los niños perfectamente documentados, aunque a veces con documentos falsos, hasta el punto de que en la visita que hizo el Juzgado a las fábricas de vidrio de Lezras, vio que el dueño de ésta estaba exento de responsabilidad, por haber cumplido con los requisitos de la ley de Protección a la infancia.

El cónsul ha remitido al Ministerio de Estado y al Consejo superior de Protección a la infancia, copia de los contratos entre los patronos y los menores, o los padres de éstos. Conoce también el Consejo los nombres de los que con más actividad se dedican al infame comercio.

La relación de estos nombres y una copia de los contratos se han enviado a los gobernadores de Burgos y de Santander, para que éstos den el alerta a los alcaldes de los pueblos de Villacarría, Villarcayo, Soncillo y Briviesca, que son los más castigados por la inmigración infantil.

nes, entre las cuales sobresalen las siguientes: «Propulsar al pueblo, sin distinción de clases, para que tome parte en los cantos de las solemnidades religiosas».

Que la música gregoriana, «fácil, con objeto de que pueda aprenderla todo el pueblo».

Ratificación de la Asociación especial de Santa Cecilia, nombrándose presidente de la misma al Sr. Ripollés y vices a los señores Giner y Pedrell. Nombres también un directorio, formado por Millet, Pujol, y Pedrell, que aprovecharán los valiosos elementos con que cuenta Barcelona para crear la primera escuela superior nacional de Música Sagrada.

Dirigir una exposición al Gobierno, que sean preferidos para cubrir las vacanías de gracia de los sacerdotes que conozcan la música sagrada.

Terminada la lectura de las conclusiones, el Arzobispo de Valencia, Sr. Guisasaola, pronunció un elocuente discurso, para dar por clausurada la Asamblea. Comenzó resumiendo todos los que en el Congreso se han pronunciado. Elogió éste, por haberse celebrado en el templo de la música, ante el cual se refleja el vigor de la raza. (Gran ovación.)

Señala la necesidad de que se difunda el canto gregoriano para que el pueblo no se divorcie de la Iglesia.

Manifiesta que trabajará activamente para que las conclusiones se implanten en los diócesis lo más pronto posible, creyendo que a lo mismo harán los demás Prelados.

Termina diciendo: «El triunfo, no lo dudéis, será grande, porque lo garantiza la sapientísima dirección del Pontífice, que marcó la dirección que debemos seguir los católicos.»

El delegado romano Maestre Casimiri, habla en italiano.

El delegado de la Universidad de Washington, habla en francés, y entusiasmado dice: «Tantas maravillas he visto, que cuando vuelva otra vez a España pienso encontrarla más gregorizada que un fraile.» Termina vitoreando a España y a Cataluña.

Un padre salesiano alemán, elogia la entidad de Santa Cecilia, y el resultado del Congreso.

El padre Otaño, elogia al Orfeo de Casá de la Selva, poniendo como ejemplo de sacerdotes, al entusiasta reverendo padre García, organizador de aquel Orfeo.

Manifiesta los buenos propósitos del Obispo de Vitoria para el próximo Congreso, dándose vivas a Vitoria.

El Orfeo Catalá cantó el credo y la misa del Papa Marcelo de Palestrina, siendo ovacionadísimo.

Al levantarse la sesión se vitoreó al Papa.

Estado del doctor Benlloch. El señor arcipreste de esta Catedral, por encargo del excelentísimo señor Obispo, fué en automóvil al inmediato pueblo de Valbuena para visitar en nombre del Prelado al excelentísimo señor Obispo de la Seo de Urgel, doctor Benlloch.

El sabio Prelado encuentra bastante mejorado del magullamiento que sufrió ayer tarde al chocar su automóvil con el tren de Igualada.

A última hora de la tarde, se han recibido nuevas noticias de Valbuena, referentes al estado del Obispo de la Seo de Urgel.

Según estas noticias, y a pesar de que el señor Obispo sigue mejorando en su estado general de las lesiones traumáticas que sufrió, los médicos dicen que no pueden retirar la calificación de «pronóstico reservado», por no haber desaparecido los temores a que puedan sobrevenir algunas complicaciones.

OTRO MITIN

EN EL LUX EDÉN EL DE LAS MODISTAS

Para ayer estaba anunciado un mitin de modistas en el Centro republicano de la calle del Horno de la Mata.

Desde mucho antes de la hora señalada para comenzar el mitin, ya estaban en el lugar los republicanos que habían sido designados como oradores para convencer a las modistas de que el día que triunfe la revolución podrán tirar la aguja y el dedal y dedicarse a pasear en automóvil, lo que les corresponda en el reparto social.

Pero las modistas madrileñas, prefiriendo, sin duda, dedicar la mañana a jugar al vido, en el Retiro y a pasear por las alegres calles de Madrid, no acudieron al mitin, dejando, por lo tanto, a los oradores con los discursos que llevaban embotellados solitos como un hongo en el local republicano.

Los organizadores y oradores, en vista de que no acudía una sola modista ni para un remedio, aprovecharon la ocasión de hallarse solos y reunidos para nombrar una Comisión que gestione la constitución de una Sociedad modistil que vele por el mejoramiento de la clase, en tanto llega eso del reparto social.

COMUNICACIONES. Hoy lunes, a las diez de la noche, en el salón de actos del Circulo de la Unión Mercantil, galantemente cedido por este Centro, dará una conferencia ilustrada con muestras y datos, sobre el tema «Lo que me y debe ser el comercio español en China», el señor D. Juan Mencarini, agente comercial de España en Shanghai.

La Cámara de Comercio, que, penetrada de la verdadera utilidad de estas disertaciones para el fomento y expansión de nuestras relaciones comerciales, ha conseguido la valiosa cooperación del Sr. Mencarini para difundir la necesidad del fácil acercamiento de nuestra exportación hacia el Extremo Oriente, invita a ruego por nuestro conducto, en especial a las clases mercantiles, la concurrencia al citado acto, que considera de sumo interés para los citados elementos.

CÁMARA DE COMERCIO

Hoy lunes, a las diez de la noche, en el salón de actos del Circulo de la Unión Mercantil, galantemente cedido por este Centro, dará una conferencia ilustrada con muestras y datos, sobre el tema «Lo que me y debe ser el comercio español en China», el señor D. Juan Mencarini, agente comercial de España en Shanghai.

La Cámara de Comercio, que, penetrada de la verdadera utilidad de estas disertaciones para el fomento y expansión de nuestras relaciones comerciales, ha conseguido la valiosa cooperación del Sr. Mencarini para difundir la necesidad del fácil acercamiento de nuestra exportación hacia el Extremo Oriente, invita a ruego por nuestro conducto, en especial a las clases mercantiles, la concurrencia al citado acto, que considera de sumo interés para los citados elementos.

Santander

El anarquista detenido. Elección de un senador. Dos robos. Siguió comentándose la detención del anarquista Mariano Martín Bustos, conocido siempre como un hombre tranquilo.

Hace años, se manifestó como socialista, pero en un mitin tan descaeradamente, que fué la risión del público.

Hace poco, fué procesado por dejar de concurrir a la presidencia de una mesa electoral, e intentó discutir con el juez teorías de la responsabilidad.

El cheque lo cobró Manuel Pardini, valiéndose de D. Narciso Cuevas, siendo intervenida la operación por un corredor de comercio.

POR TELÉGRAFO

COMUNICACIONES. Hoy lunes, a las diez de la noche, en el salón de actos del Circulo de la Unión Mercantil, galantemente cedido por este Centro, dará una conferencia ilustrada con muestras y datos, sobre el tema «Lo que me y debe ser el comercio español en China», el señor D. Juan Mencarini, agente comercial de España en Shanghai.

La Cámara de Comercio, que, penetrada de la verdadera utilidad de estas disertaciones para el fomento y expansión de nuestras relaciones comerciales, ha conseguido la valiosa cooperación del Sr. Mencarini para difundir la necesidad del fácil acercamiento de nuestra exportación hacia el Extremo Oriente, invita a ruego por nuestro conducto, en especial a las clases mercantiles, la concurrencia al citado acto, que considera de sumo interés para los citados elementos.

COMUNICACIONES. Hoy lunes, a las diez de la noche, en el salón de actos del Circulo de la Unión Mercantil, galantemente cedido por este Centro, dará una conferencia ilustrada con muestras y datos, sobre el tema «Lo que me y debe ser el comercio español en China», el señor D. Juan Mencarini, agente comercial de España en Shanghai.

proponiendo que los católicos, en vez de contribuir con sus limosnas a los fines puramente filantrópicos de Juntas y Asociaciones de Beneficencia, las entreguen al párroco respectivo, que al hacerlas llegar con espíritu, no de filantropía, sino de caridad, a manos de los necesitados, cumplirá con el fin de la limosna, que es, no sólo contribuir al socorro corporal, sino al espiritual, porque la limosna y la caridad cristiana han de hacerse por Dios y por ver en el necesitado la imagen de Dios, que ha dicho que tendrá como dador a El lo que se da a los pobres.

El presbítero Sr. González Puchie leyó una poesía, preciosa y sentidísima, del reverendo padre Silvino, religioso escolapio, titulada «A mi parroquia», donde se hace un relato de lo que la parroquia es para los católicos en ella agrupados, a los que bautiza al nacer, a los que santifica al casarse en el Sacramento del Matrimonio, a los que purifica en la penitencia, a los que administra el Pan de los Angeles y a los que, por fin, acompaña en la muerte, y por quienes ora después de muertos.

La poesía arrancó repetidas salvas de aplausos.

El director de las Escuelas del Ave María, D. Juan López García, leyó otro discurso, disertando acerca de «La escuela parroquial».

Muy acertadamente, el Sr. López García habló de lo ineficaces que son las palabras y de la falta que están haciendo las obras, y dijo que, después de aquella gran campaña contra las escuelas laicas, vio con pena como los fogosos discursos se olvidaban y no se traducían en fundación de nuevas escuelas, ni aun en mejoramiento de las existentes.

Abogó por el sostenimiento de estos Centros de enseñanza, haciéndolos depender de la parroquia, porque la escuela será el camino que conduzca al pueblo a la iglesia, y afirmó que en la escuela está la solución del problema social.

Otra vez el Orfeón Calasancio entonó un canto regional, que fué muy aplaudido, y después, el capellán de la Cárcel-Modelo, D. Juan Martínez, pasó a exponer lo que es y en lo que consiste el ropero de San Dimas, en un discurso lleno de verdad, donde se ejerció al liberalismo, padre de todos los errores modernos, al hablar de la delincuencia.

De esta institución del ropero de San Dimas hizo grandes elogios el virtuoso capellán, excitando a todos a contribuir a dicha obra, cuyos beneficios reciben los pobres reclusos.

El cura párroco, Sr. Echevarría, hizo, con gran elocuencia, el resumen de los discursos anteriores, y se fué especialmente al comentarlos en la obra social que persigue el parroquial, y que no es otra que la de conservar alejados de toda impureza del ambiente social que se respira a la mujer y a los niños.

A los niños—dijo—hemos de moldearles el corazón en el amor a Dios, a su Patria y a sus semejantes, haciéndolos católicos fervientes, españoles dignos, ciudadanos honrados; y a la mujer hemos de trabajar para que sea religiosa, ilustrada y laboriosa.

Religiosa, con fe robusta; ilustrada y culta, con enseñanzas que despierten a la verdadera civilización su inteligencia; laboriosa, para que sea en el hogar compañera del hombre que le eligió por esposa y le ayude en sus tribulaciones y en su lucha por la existencia.

Expuso después las instituciones parroquiales que a esto se encaminan: las Asociaciones religiosas, la biblioteca parroquial y los roperos para los pobres, y terminó exhortando a todos a cooperar a estos fines.

Una gran ovación coronó el elocuente discurso del Sr. Echevarría, y el acto finalizó cantando el Orfeón Calasancio un himno del maestro Arenas, el «Himno parroquial», hermoso, valiente, armonioso, que no dudamos que será cantado por todas las parroquias madrileñas.

En Santa Bárbara. Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebró en la iglesia de Santa Bárbara la Asamblea parroquial anual.

A la citada fiesta concurrieron numerosas y distinguidas personas, llenas de fe y entusiasmo de todos estos simpáticos actos.

El programa, según su orden, fué el que sigue: Primero, «Veni Creator» y el «Angelus», de Massenet, admirablemente ejecutado por los Sres. Yeguas, Solís, García Palma, todos de la Orquesta Sinfónica.

Luego, el presbítero D. Nicolás G. de Enterría, secretario, dió lectura a la Memoria de la Junta parroquial.

Como intermedio, el Sr. María, de Luzzi (solo de bajo), por D. Juan José Churruchaga, presbítero de la Real Capilla.

Después, D. Francisco González Rojas, vocal de la Junta, pronunció un elocuente discurso, en el cual hizo notar una sinceridad y sencillez admirables.

No me mueve, mi Dios para quererte... (autor anónimo del siglo XVI), romanza para tenor, de P. Pineiro, cantada por don Valeriano Ruiz Velasco, presbítero de la Real Capilla.

El Excmo. Sr. D. Alejandro Pidal y Mon hizo escuchar un discurso digno de loa.

La señorita Paulita Drake entonó la plegría de Alvarez, «Canto del alma».

Y precedido al «Himno del Congreso Eucarístico», que a coro y con mucha armonía cantaron las niñas de la Congregación de perseverancia, hizo un resumen el señor cura párroco.

Anticipase para muy en breve, la aparición de un nuevo diario que fundarán y sostendrán prestigiosos elementos católicos italianos.

En la sesión del miércoles, comenzará a discutirse en la Cámara de los diputados, el Tratado de paz con Turquía.

COSAS DEL TIEMPO

Es la estadística la escoba de los prejuicios. Las cosas de datos ahuyentan a todo lo que no se funda en sus conclusiones, pero elocuentes enseñanzas.

Yo no sé la tinta ni tampoco el papel, por la misma razón, que se habrá gastado en contar la predilección de los rayos por ciertos árboles. De aquí se deducían consejos para aquellos a quienes pudiera sorprender una tempestad en el campo, es decir, para todo el mundo.

¡Cuidado con los abetos! ¡Que cobijándose bajo un castaño pudiese recibirse una castaña asfáltica que le deje en el sitio! ¡No así por este estilo!

Bueno, pues todo ello viene a ser, como herido por el rayo de la estadística mandada formar por el Servicio de Montes en los Estados Unidos.

De la cual estadística resulta que la chispa eléctrica no tiene preferencias.

Hiere, sí, a los árboles todos, con cierta predilección, porque el árbol, para los efectos eléctricos, es una prolongación (hacia arriba) del suelo, tanto más perfecta cuanto

más perfecta y extendida se halla, su ramaje, y en mejores condiciones de conductibilidad eléctrica se halle el vegetal, a causa de reciente lluvia, por ejemplo.

Además, el ramaje constituye, por sus múltiples derivaciones, una forma ideal para facilitar la descarga eléctrica.

En cada ramaje son heridos de preferencia la clase de árboles que más abundan, por eso, y no por otra cosa.

Y entre varios de un bosque, claro es que hieren preferentemente a los más altos o más aislados de los demás.

Mas predilecciones por una especie determinada en igualdad de circunstancias situadas y desarrolladas con respecto a otra, no aparecen por ninguna parte.

Por lo cual queda tan sólo en pie el siguiente consejo: que quien se vea sorprendido por la tempestad en el campo procure buscar el abrigo de una casa, y en caso de imposibilidad se guarezca bajo un árbol pequeño y donde el bosque se halle mejor poblado.

Y luego... ¡Dios sobre todo!

De una estadística (y va de estadísticas) publicada por el eminente popularizador de la astronomía, deduce Flammarion que la lluvia anual ó cantidad de agua caída en el año aumentaba en París desde tiempo atrás.

Como los datos, parte del Observatorio de París, y el resto del de Montsouris, también de aquella ciudad, añadiendo que ambos pluviómetros se hallaban instalados en parecidas condiciones.

No conforme con ello, el meteorologista, también francés, Angot, ha cotejado los datos completos de una sola estación, y por no creer en el parecido de las condiciones, afirmó por Flammarion, y efectivamente, resultó comprobado que poco más ó menos, distribuida la lluvia en diversos tiempos é intervalos, todos los años llueve lo mismo, que es cosa muy diferente de lo deducido por Flammarion bajo el paraguas de parecidas condiciones.

No le ha servido esta vez el paraguas, y se ha mojado el ilustre literato.

POLITICA

ELECCIONES PARCIALES. Se han verificado elecciones parciales en los distritos de Bermillo de Sayago (Zamora) y Vélez-Málaga, habiendo sido proclamados respectivamente los Sres. D. Manuel Requejo y D. Alfonso Ruiz de Grijalva.

Ambo lo han sido por el artículo 29. También ha sido elegido senador por la provincia de Santander, el candidato conservador Sr. Alvear.

LOS PANADEROS GRANADINOS. Comunica al Sr. Barroso el gobernador de Granada, que los obreros panaderos de aquella capital amenazan con la huelga, que piensan declarar el próximo jueves.

El gobernador añade que ha tomado cuantas medidas aconseja la prudencia.

LA CASA DE CORREOS. En la sesión de esta tarde, comenzará en el Congreso la discusión del crédito para construcción de la nueva casa de Correos.

El Sr. Ortúño defenderá un voto particular del Sr. Espada.

ASEGURAR que la vacante que en la subsecretaría de Gracia y Justicia dejó el Sr. Montoro Villegas, será provista por el director de Prisiones, Sr. Pérez Crespo, yendo al cargo que éste desempeña, el Sr. Quintro Espi, secretario del Congreso.

CONTRA UN AGENTE. El vecindario del pueblo de Villanueva de Alcolea, se ha amotinado contra el agente ejecutivo del impuesto de derechos reales.

Ha tenido que intervenir la Benemérita.

EL PRESUPUESTO DE INSTRUCCION. Hoy, continuará en el Congreso la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

Después se entrará en el debate sobre la Sección 12.ª «Nuestra acción en Africa.»

SOBRE UN IMPUESTO. El Sr. Corella, informó ayer ante algunos diputados en la sección quinta del Congreso, sobre los nuevos impuestos con que se proyecta gravar el alumbrado y la fuerza motriz.

Los diputados reunidos acordaron oponerse de un modo rotundo a la implantación del impuesto sobre la fuerza motriz, por entender que éste redundaría grandísimos perjuicios para la industria.

En cuanto al impuesto sobre el alumbrado, el acuerdo tomado fué de oponerse a toda modificación que les sea ad valorem del consumo privado.

Las Empresas de gas y electricidad preparan como protesta un acto de agravio, que consistirá en la suspensión de servicios durante esa noche, en todas las fábricas de España.

Al efecto, avisarán al público y a las autoridades el día designado para el paro.

EL GRISÚ

Una explosión Veintiocho muertos

En la parte Norte de las minas de San Martín de Valgalde, ha ocurrido una explosión de grisú, hundiéndose varias galerías. Hasta ahora han sido extraídos 28 obreros muertos.

Sigue la explosión. ALAIS (Francia) 24. 12.10. En la parte Norte de las minas de San Martín de Valgalde, ha ocurrido una explosión de grisú, hundiéndose varias galerías.

Hasta ahora han sido extraídos 28 obreros muertos.

Sigue la explosión. ALAIS 24. 15. La explosión ocurrida esta mañana, en la mina de San Martín de Valgalde, se produjo a 206 metros de profundidad.

La primera cuadrilla de salvadores que pudo llegar al lugar de la catástrofe, vio entre los escombros de maderamen y montones de carbón, unos doce cadáveres horrorosamente mutilados.

Queda aún por explorar la mayor parte de la zona alcanzada por la explosión.

Trece obreros se salvan. ALAIS 24. 16. La explosión ocurrió a la hora de salida de los obreros. Tan solo 38 de éstos se encontraban en el fondo de la mina.

Un pudo ser subido medio asfixiado. Trece pudieron salvarse. Los salvadores han encontrado ya 21 cadáveres, de los que han subido 12.

Se ignora el que perecieron sepultados por algún derrumbamiento ó asfixiados en la parte de la mina donde los gases deletéreos aún acumulados, impiden la rebuena.

Más cadáveres. ALAIS 24. Han sido extraídos doce cadáveres de las víctimas de la explosión, siendo depositados en un barracón y procediéndose a su identificación.

La tarea de los salvadores es difícil de continuar, por los frecuentes hundimientos que obstruyen las galerías.

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES SE SIRVAN MANIFESTARNOS LAS DEFICIENCIAS QUE HALLEN EN EL REPARTO DEL PERIODICO. DEBATE DEBERA RECIBIRSE ANTES DE LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

mercio. Ambos señores han estado prestando hoy declaración. También lo ha hecho el anarquista intelectual Emilio Carral, rejero.

El Juzgado se constituyó en la Cárcel, recibiendo declaración al detenido, que después volvió a quedar incomunicado.

El corredor ha declarado que encontró a D. Narciso Cuevas, acompañado de un sujeto desconocido, en la puerta del Banco Mercantil, manifestándole el Sr. Cuevas, que su acompañante era un compañero de viaje, y que quería cobrar un cheque, resolviéndose el asunto firmando él, el Sr. Cuevas y el corredor en garantía.

Se practican gestiones para averiguar el domicilio de Pardini durante su estancia en ésta, y se espera conocer la declaración del Sr. Cuevas, que reside en Barcelona.

Se han verificado varios registros sin resultado.

—Hoy se ha verificado la elección de un senador, resultando elegido D. Leandro Alvear.

—En el domicilio de D. Santiago Ruiz, se ha llevado a cabo un importante robo, siendo desconocido su autor.

—En el pueblo de Escalante, robaron a don Miguel Arteche, una cartera que contenía 500 pesetas. El ladrón ha sido detenido.

MAS DENUNCIAS

POR EL IMPUESTO DE INQUILINATO

Para hacer frente, sin duda, a las múltiples denuncias presentadas por los vecinos, son ahora los agentes del impuesto de inquilinato quienes denuncian a dos inquilinos.

El agente ejecutivo de la zona quinta denunció, por insubordinación, a D. Alfonso Peña, domiciliado en la calle de las Infantas, número 34, se quedó.

Según manifiesta el agente, embargó al Sr. Peña, para hacer efectivo el cobro del impuesto, una mesa escritorio, dos sillas y una máquina de escribir.

Seguido el procedimiento de apremio, los muebles fueron adjudicados a D. Sebastián Rubio.

Para notificarle el caso y que hiciera entrega de los mismos, se constituyó el agente en el domicilio del Sr. Peña, siendo recibido por D. Ricardo G. Vizcaino, que le espideó sin admitir el requerimiento, y cerrando la puerta, lo dejó en la escalera.

También el agente ejecutivo de la segunda zona, D. Vicente Campos, ha denunciado a D. Pablo Daubin, domiciliado en la calle de Lagasca, 11, por no haber dejado pasar a su domicilio al perito tasador don Dionisio de la Puente, que iba a practicar una diligencia relacionada con el impuesto de inquilinato, de que es deudor.

Personados hasta tres veces los peritos, en unión de otras personas, en la escal

Notas de sociedad

Pasado mañana miércoles tendrá lugar en la iglesia de San Fermín de los Navarros el enlace de la señorita Casilda Fernández de Henostroza...

De este acto fueron testigos: por la novia, el duque de Medinaelli, D. Rafael Fernández de Henostroza y Salabert...

En el día 31 del mes próximo se celebrará la boda de la señorita Carmen Gasset y Alzugaray...

Fallecimiento. En Galdácano (Vizcaya) ha fallecido la respetable señora doña Eloisa Gorochategui...

Viajes. En la semana próxima saldrá de París la marquesa de Aquilache...

Procedentes del Ferrol, se encuentran en Madrid el alcalde de aquella población, don Emilio Antón...

Ha regresado a esta corte: De París, los duques de Ahumada; de Nueva York, el diputado a Cortes D. Ramón Sáiz de Carlos...

NOTAS AGRICOLAS

Mercados extranjeros. Trigos.—Las cotizaciones mundiales son las siguientes: París, 28,30; Liverpool, 20,72...

Mercados nacionales. Garbanzos.—Barcelona, andaluz corriente, a 75 pesetas los 100 kilos...

Garbanzos mejicanos.—Santander cotiza: de 02 a 65 granos onza, a 54 pesetas 100 kilos...

Vinos.—Barcelona, a 8 reales grado propiedad, el vino blanco del país; mistelas de Taragona...

En la Mancha y Andalucía, se sostienen los precios, y en Navarra, el vino común se cotiza los 11,77 litros...

Varios. Liga de viticultores. Uno de estos días tendrá lugar en Logroño una Asamblea de viticultores de la Rioja...

Viticultores navarros. Esta Asociación de viticultores, va a extender la inspección de los vinos en Zaragoza...

La siembra de la patata. La siembra de patatas especiales puede efectuarse después de las heladas...

En Segovia. Los días 27, 28 y 29, se celebrará en Segovia una Asamblea de Acción Católica Social.

Están invitados para hablar el día 28, los propietarios de Palencia Sr. Monedero y padre Novares...

También fué altamente invitado, nuestro querido director Sr. Herrera; pero, acaeso, y lamentándolo mucho...

D. Miguel Cuatrecasas Irujo (enlo de Logo de V. en 29), representante en Madrid del Sindicato agrícola del Valle de Ojeda...

Nota.—Daremos cuenta en esta sección de todos los anuncios que nos envíen los Sindicatos católicos de España...

LAS CORRIDAS DE AYER

EN ONDARA. Matadores Gardet y Aragónés. Toros de Osoro.

ONDARA 24. 1910. Cuando las cuadrillas hacen el paseo, hay un lleno completo en la Plaza.

Primero. Sale con muchos pios, y Gardet trata de pararlo con algunas verónicas, que son aplaudidas.

Segundo. El bicho cumple en veras, tomando cuatro y derribando dos veces.

Algo más chico que el anterior, pero bato de lámina.

Aragónés trata de lancearlo; pero el toro dice que no es y se le naja.

Los de turno, Cajón y Morenito, cumplen con los rehiletes como Dios les da a entender.

Aragónés ejecutó una faena de muleta breve y valiente.

Al dar un pase, cae frente al toro, librándose milagrosamente.

Lo recibe Gardet toreando capote al brazo, que remata colocando la montera en el testuz.

En veras, se porta el de Osoro como bueno, matando dos caballos.

Cuando el toro se coloca en condiciones, entra bien, dejando media desprendida que basta.

Quinto. Gardet dá varias verónicas que el público aplaude.

El toro resulta manso por los cuatro costados, por lo que usa ordena el freste.

Blanquet y Carrocha dejan cuatro pares. Gardet hace una faena de muleta sencillamente magistral.

El público le tributa una gran ovación. Cuando consigue cuadrar al bruto, entra superiormente, agarrando una gran estocada que mata en el acto.

Sexto. Aragónés lo torca; or verónicas y faroles. El bicho cumple con los del castoreño, sin ocasionar ninguna defunción caballar.

Morenito y Redondillo colecen los pares de reglamento.

Aragónés torca con ambas manos, resultando inteligente la faena.

De dos pichazos y una buena estocada, se deshace de su enemigo. (Palmas.)

EN MALAGA. Branley, único español.

Malaga 24. 20. Hoy se ha inaugurado, con buen pie, la temporada de novilladas, puesto que había un toro de los de completo al empezar.

Rafael Gómez, fué el encargado de despachar dichos cuatro mansos.

Con el capote estuvo trabajador y activo en los quites.

Con el estoque no pasó de mediano; únicamente en el primero mereció Gómez los honores de la ovación, por haberlo despachado de media estocada muy buena.

COMPANIA IBERICA MERCANTIL E INDUSTRIAL. Alcala, 123, Madrid.

LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO. OVIEDO 24.

Después de celebrar una Asamblea, se han constituido en Asociación regional los secretarios de los Ayuntamientos de Asturias.

Antes de celebrar el banquete se telegrafió a los ministros de Gobernación y Fomento protestando contra las disposiciones que se contienen en las leyes de emigración y electoral respecto a que se les facilite a los emigrantes gratuitamente documentos en los Juzgados municipales.

ESTA EN PRENSA EL ALMANAQUE DE N. SRA. DEL PILAR PARA 1913.

Contendrá el interesante librito calendario muy completo y artículos de lectura piadosa y amena, cuentos, poesías, copias de jota, crónica anual del culto y devoción a la Virgen del Pilar, etc.

Cada año mayor éxito! El de 1912 alcanzó una tirada de 20.200 ejemplares!

Pídase, cuanto antes, acompañando el importe, a D. José María Azara, apartado 59, Zaragoza.

TEATRO DE LA PRINCESA. El próximo jueves, día 28 del corriente, por la noche, se celebrará en este teatro la función en homenaje de Jacinto Benavente.

Se presentará la novela escénica en cinco cuadros y en prosa titulada La noche del sábado, que se estrenó con gran éxito por la compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza en el teatro Español el 17 de Marzo de 1903, y que desde aquella temporada no se ha representado en Madrid.

La noche del sábado se representará el jueves 28 con el siguiente reparto: El lector, Sr. Díaz de Mendoza; Imperia, señora Guerrero; Princesa Etelvina, señora Torres; Condesa Renaldi, señora Salvador; Lady Serrano, señora Bonifí; Edith, señora León; Donina, señora Ruiz; Jenny, señora Bueno; Lelia, señora Valentín; Zaida, señora Santautaria; Maestri, señorita Cancio; Leonardo, Sr. Díaz de Mendoza; El Príncipe Miguel Alejandro, Sr. Thuillier; El Principe Florencio, Sr. Martínez Tovar; Lord Seymour, Sr. Allen-Perkins; El duque de Suavia, Sr. González; Harry Lucenti, Sr. Vilches; El signori, Sr. Carsi; Mr. Jacob, Sr. Cirera; Nuni, Sr. Montenegro; Tommy, Sr. Covisa; Tabaco, Sr. Díaz; Ruj-Sahib, Sr. Jucet; Gaetano, Sr. Ortega; Ceco, Sr. Nola; Pietro, Sr. Miesio; Comisario, Sr. Urquijo; Genaro, Sr. Guerrero; Marinero r.º, Sr. Allen-Perkins; Marinero 2.º, Sr. Palomo; Un artista, Sr. Palomo; Corne, Sr. Margalejo; Un jugador, Sr. Moren; Esther, señora Jiménez (C.); Julieta, señorita L. de Guevara; Rosina, señorita García; Celeste, señora Jiménez (M.); Criado, Sr. Urquijo; Un mozo, Sr. Fernández; músicos, artistas, marineros, bebedores, etc.

DE TODAS PARTES ESPAÑA AL DÍA

Un pleito de gran importancia. VIENA 24. 13.50.

Los herederos del barón Breavaykoviev, han promovido un pleito importantísimo contra el Emperador Francisco José, llamando a producir gran sensación en los Circuitos judiciales y políticos, y además, seguramente también más allá de las fronteras del territorio austriaco.

En la demanda reclaman los peticionarios la propiedad de veinte ciudades de Bosnia y Herzegovina.

Según los documentos que acompañan al escrito inicial del pleito, el Emperador Leopoldo reconoció el derecho de aquel personaje ó el de sus herederos, sobre aquellas ciudades, el día en que Bosnia y Herzegovina volvieron a ser incorporadas a la Corona de Austria.

La autenticidad de dicha documentación ha sido comprobada oficialmente.

Contra el Zar. LONDRES 24. 9.10. El corresponsal de la Central News en San Petersburgo, telegrafía que ha fracasado un complot anarquista contra el Zar y toda la familia imperial, preparado para el momento de regresar ésta desde Spala a Tzarievie.

Los criminales levantaron treinta metros de vía férrea y colocaron en los huecos de los railes gruesas piedras.

Un incendio. OPORTO 24. 8.15. En los edificios propiedad de la Compañía ferroviaria de Miño y Duero, se ha declarado un violento incendio, con tal fuerza, que los trabajos de los bomberos resultaron casi ineficaces.

Sólo después de varias horas se logró dominar el fuego.

Se han causado pérdidas por valor de cerca de 200.000 duros.

No hay desgracias personales.

GASTOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA. 1899 Personal... 3.815.335 Material... 386.800

1900 Personal... 4.319.935 Material... 391.000

1901 Personal... 4.319.935 Material... 391.000

1902 Personal... 6.006.592 Material... 631.135

1903 Personal... 6.006.592 Material... 681.135

1904 Personal... 6.009.191 Material... 672.635

1905 Personal... 6.135.091 Material... 1.109.535

1906 Personal... 6.756.286 Material... 959.485

1907 Personal... 4.972.950 Material... 704.050

1908 Personal... 5.028.450 Material... 704.050

1909 Personal... 5.045.250 Material... 268.450

1910 Personal... 5.045.250 Material... 268.450

1911 Personal... 5.045.250 Material... 268.450

1912 Personal... 5.045.250 Material... 268.450

1913 Personal... 4.792.065 Material... 268.450

El aumento con la escala representa pesetas 945.665; pero la escala, según dicen, no es verdaderamente gradual ni equitativa.

"THE ALGE SCHOOL" Calle de Preciados, 12, y Gald, 3. ACADEMIA DE LENGUAS VIVAS

De Bilbao. La Juventud liberal. Bilbao 24. 19.10.

La Juventud liberal se ha reunido hoy en Asamblea con el fin de acordar la conducta que ha de seguir con motivo del asesinato del Sr. Canalejas.

La causa que le mueve a ello, según manifestó, es el entender que, muerto el señor Canalejas, los ideales democráticos no tienen ya virtud.

Además, confesó, de una manera clara, que no tenía confianza alguna en los actuales gobernantes, por presumir que no cumplirán lo prometido.

Creése que la Juventud se disolverá, imitando así la conducta del presidente.

Honras fúnebres. Bilbao 24. 19.40. En casi todos los pueblos de la provincia los nacionalistas han celebrado funerales por el alma de D. Sabino Arana, fundador que fué del partido.

Los derechos sobre el maíz. La ley sancionada por S. M. rebajando los derechos arancelarios sobre el maíz, publica la Gaceta de anteaer, y dice así: «Artículo 1.º Desde el día siguiente a la promulgación de esta ley, se reducen a 50 céntimos de peseta por 100 kilogramos los derechos que el Arance vigente señala para el maíz que se importe. El Gobierno restablecerá los derechos del Arance si el resultado de la próxima cosecha diese un rendimiento igual por lo menos a la media del quinquenio, según los datos que publique el Ministerio de Fomento, ó después de haberse importado 200.000 toneladas de maíz por los puertos de Galicia y del Cantábrico.

Art. 2.º La rebaja a que se refiere el artículo anterior se aplicará también al maíz que esté pendiente de trámites de despacho, al que esté en depósito, y al que declare para consumo y al que disfrute del almacenaje a que se refiere el art. 110 de las Ordenanzas de Aduanas.

Art. 3.º Los destiladores de alcohol pagarán a la entrada en fábrica 1,75 pesetas por cada 100 kilogramos de maíz extranjero que emplean para la destilación.

Art. 4.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones oportunas para el cumplimiento de esta ley.

De la Casa Real. El Rey, con los Infantes Doña Isabel, Doña Luisa y Don Carlos, marchó ayer por la mañana, a El Pardo, donde pasó el día cazando.

Accompañaban al Monarca los condes de Maceda y Peña Ramiro y el coronel Echagüe, ayudante de S. M.

La Reina Doña Victoria pasó ayer por la Casa de Campo, acompañada del Príncipe de Asturias.

El Infante Don Fernando, con el Infantito Don Luis Eugenio y la Infanta Doña Beatriz, estuvo en Palacio visitando a las Reinas.

Ha pasado a la situación de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el coronel de Alabarderos Sr. 1.º40.

Ascendrán con este motivo, el teniente coronel de Cuero, Sr. Montero y el comandante Sr. García Lasagó.

—Hoy se cumplen veintiseis años del fallecimiento de S. M. el Rey Don Alfonso XII.

POR EL ALMA DE CANALEJAS. PALMA DE MALLOCA 24. 17.5. El día 27, se celebrará, por acuerdo del Prelado y el cabildo, funerales y misa de Requiem por el alma del Sr. Canalejas.

También se ha ordenado, que se celebren en las parroquias de los pueblos.

"GACETA" SUMARIO DEL DIA 24. Ministerio de Fomento. Real decreto (rectificado) creando un este ministerio, y dependiente de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, una Comisión permanente española de electricidad, encargada de asesorar al Gobierno en cuanto se refiera a las aplicaciones industriales de esta ciencia y de llevar la representación de España en las reuniones internacionales que tengan por objeto unificar las disposiciones legales correspondientes.

Ministerio de Gracia y Justicia. Real orden disponiendo que la medalla creada por Real decreto de 27 de Mayo de 1901, para recompensar servicios especiales en el Cuerpo de Prisiones, sea de tres clases: de cobre, para los aspirantes y subalternos de Administración civil; de plata, para los oficiales de Administración, y de oro, para los funcionarios de categoría superior a las expresadas.

Ministerio de Marina y de Fomento que publica de Marina y de Fomento que publica oportunamente.

EN VILLAVERDE. Un incendio. Auxilio eficaz. Los bomberos de Madrid. Serían las diez de la mañana de ayer cuando en una bodega del secretario del vecino Ayuntamiento de Villaverde se declaró un violento incendio.

En dicha bodega había unos 800 arrobas de vino y no pequeña cantidad de alcohol.

Al darse cuenta el vecindario de lo que ocurría, dispusieron a desalojar la bodega de los garrafones, que si llegaban a inflamarse causarían una catástrofe espantosa.

El alcalde, Sr. Gallego, pidió, con toda la premura y urgencia que la gravedad del caso requería, auxilio al gobernador civil de Madrid.

Del depósito de los ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal acudió una bomba, y el gobernador civil dió las oportunas órdenes para que el Cuerpo de Bomberos de la corte se encaminase al lugar del siniestro.

Antes de las once llegaban a Villaverde la bomba automóvil del primer pasaje y un automóvil con material.

Los Sres. Reynot y Monasterio lograron, con sus acertadas medidas, y después de grandes trabajos, extinguir el fuego.

A la una regresaron los bomberos a Madrid, ovacionados por el público.

Las pérdidas habidas son de importancia. El edificio estaba asegurado.

NOTICIAS. Asilo de la Sociedad protectora de los niños. Bravo Murillo, 42.

Hoy comenzará en la iglesia de este Asilo un solemne triduo en honor a la Manifestación de la medalla milagrosa de María Inmaculada, en la forma siguiente:

Todas las tardes, a las cuatro, exposición mayor, santo rosario y sermón que predicará, sucesivamente, D. Pedro Serrano, coadjutor de la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel; D. Eugenio de Arriata, teniente mayor de la misma, y D. Vicente Ortiz, capellán de dicho Asilo, terminándose con solemne bendición de reserva.

El día 27, después de la bendición, impondrá el referido capellán la medalla a las nuevas Hijas de María, así como a las nuevas congregantes de San Luis, de ambas Congregaciones, fundadas en este Asilo.

Academia Universitaria Católica. Hoy tendrán lugar las tres conferencias, a cargo de los Sres. D. Rafael María Lázaro, Hinojosa y Martín Alvarez, sobre ciencias jurídicas, ciencias históricas y legislación social española, respectivamente.

La primera a las cinco, a las seis la segunda, y esta última de siete y media a ocho y media de la noche.

El mejor vino PINEDO. "La Hermita de Oro". El número 47 de esta antigua ilustración, viene nutrido de texto ameno y útil, y con hermosos grabados relativos al asesinato de Canalejas; guerra de Oriente; Cerro de Nuestra Señora de los Angeles (Madrid); nuevo Gobierno; homenaje a Menéndez Pelayo; fiesta en la leprosería de Fontillas; retratos del marqués de Cerralbo, del conde de Romanones y del célebre músico Oscar Espla; visita al pantano de Ruedacanas; tercera Asamblea de Sociedades económicas; ropero de Nuestra Señora de la Merced, etc.

BIBLIOGRAFIA. Divorcio y delito, por José María G. de Echavarrí y Vivanco, profesor de la Universidad de Valladolid y director de El Torvenir.

La casa editorial de Andrés Martín, ha publicado la segunda edición de esta obra, notablemente aumentada y que en el pasado año de 1911 se tradujo a la lengua portuguesa.

Preisio del libro, una peseta.

Daremos cuenta de todas las publicaciones de que se nos remita un ejemplar. Haremos un juicio de aquellas de las cuales nos sean enviados dos ejemplares.

Por el alma de un héroe. VALLADOLID 24. 15.10. Con gran solemnidad, se ha verificado esta mañana en la Academia de Caballería el acto de descubrir la lápida dedicada por sus compañeros al capitán de Caballería D. Jaime Samaniego y Martínez Fortín, muerto gloriosamente el 15 de Mayo de este año en el combate en que murió El Mizian.

Primera vez se celebró una misa, a la que asistieron el capitán general y los jefes y oficiales de la guarnición, el alcalde, una Comisión de padres Jesuitas del Colegio de San José, donde se educó el Sr. Samaniego, y otras distinguidas personalidades.

Dieron guardia de honor los alumnos de Caballería.

Entre los discursos que se pronunciaron, son dignos de elogio los de un compañero de promoción del difunto, el director de la Academia, el padre Madariaga, S. J.; el alcalde y el capitán general.

Este descubrió la lápida, ante distinguida concurrencia.

El CRITERIO. Es la marca de SIDA CHAMPAGNE que más se vende en España y en el extranjero.

Religiosas J. LUCAS IMOSI É HIJOS

Santos y cultos de hoy. Santa Catalina, virgen y mártir; Santos Moisés, Moisés y Erasmo, mártires; y Santa Juana, virgen.

Santa Catalina de los Donados (Cuarenta Horas).—Fiesta a su titular; a las diez, misa mayor, con sermón y reserva.

Religiosas de Góngora.—Continúa la novena a Santa Bibiana, predicando todas las tardes a las cinco y media, el Sr. Calpena.

Continúan las novenas y ejercicios del mes de Animas en las Iglesias anexas.

ORADOR SACRADO para dentro y fuera de la capital. Dirígase a esta Admón.

ATENCIÓN! Ya llegó la temporada de amueblar vuestras casas y renovar el mobiliario antiguo por otro moderno. Visited Menaje Moderno, Casa de Jesús, Bolsa, 10, 1.º y encontrará ventajas de los demás establecimientos.

CALEFACCIÓN Rápida, cómoda, limpia, transportable y barata. Nuevos modelos de calefactores de petróleo desde 15 ptas., exclusivos de esta casa.

NEURASTENIA Se cura con el uso de la Aceitilla granulada Bonald. Precio del frasco, 3 pesetas.

VENTA DE PRODUCTOS Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbonos de encina, alubias, lanas, etc.

COMPANY, FOTOGRAFO FUENCARRAL, 29. El retrato más elegante y bonito: 6 por 5 pesetas. VISITAR LA EXPOSICIÓN.

El Emporio de Ventas Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos.

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis.

EMULSION NADAL Mejor que Scott y Similares: ÚNICA con 50 por 100 aceite haddock. 1.º Fácil asimilable. Acosta sólo tolera mal y pierde por vías intestinales.

ANTRACITAS Y COQUES DE "LA CALERA"

Calle de la Magdalena, número 1, entresuelo, teléfono 532. ANTRACITA número 3, a 3,25 PESETAS QUINTAL, y 66 pesetas tonelada.

AGAFAS Y LENTES Garantía absoluta. ANTIGUA CASA VERA Y LÓPEZ 5, PRINCIPE, 5

VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa.

REUMÁTICOS? El Bálsamo Victoria, compuesto con Mesón, Meflo, Aleanor, Cocaina y Mentol, cura en el acto los dolores más agudos.

LA VELADA EN HONOR DE MENÉNDEZ Y PELAYO DISCURSOS pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, Padre Zacarías, D. Alejandro Pidal y Mon y D. Ángel Herrera.

FRUTALES DE ARAGON en Daroca (Aragón). Arbs. frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos a su admor. en Daroca, y Alcañal, 30, 2.º, Madrid.

OBRAS ESCOGIDAS DE "EL FILÓSOFO RANCIO" Coleccionadas en dos tomos, constituyen un caudal de conocimientos, que instruyen tanto como deleitan.

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD! Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja moda extraplano. Idem, máquina extra, áncora, rubies.

PADRE CIRERA "La previsión del tiempo: lo que es y lo que será"

Este título sugestivo, correspondiente a un admirable tratado, en que la pluma del sabio jesuita, padre Cirera, da a conocer cosas admirables y curiosísimas, producto de un esfuerzo constante, al que auxilian todos los medios de investigación científica.

EL RUBI Calzados americanos Prácticos, elegantes y económicos. Última moda. Zapatos tafilete bronceados.

LA ROSARIO GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS El Rey del Tocado. Especialidad en aguas de tocador Kananaga, Divina, Florida, Reina de Montaña; extractos superiores para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

CONTRATACIÓN DE FINCAS MONTERA, 45, pral., de 5 a 8. Sr. Collado. COMPRAVENTA DE FINCAS EN MADRID Y PROVINCIAS HIPOTECAS AL 5 POR 100 ANUAL EN MADRID TELÉFONO 3.907

Kiosco de EL DEBATE

Table listing various books for sale with prices. Includes titles like 'Las Antiguas Cortes y El Moderno Parlamento', 'Curiosidades de O. Limk.', 'Los Trapenses', etc.

Se admiten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

Señores Anunciantes! Pedid tarifas gratis en la Agencia de JOSE DOMINGUEZ Plaza de Matute, 8, 2.º dcha. Madrid

Omnibus a las estaciones Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, a las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

SE RECIBEN Esquelas de defunción Y ANIVERSARIO En la Imprenta de este periódico (pasaje de la Alhambra, núm. 2), hasta las tres de la madrugada.

BOLSA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR... SOLICITAN TRABAJO. Un contable, un empalmador en cables de acero. Un matrimonio sin hijos, para una portería.

Ofertas y demandas (En esta sección insertaremos todas las ofertas y demandas de trabajo, que se nos envíen, redactadas en forma breve, sin eximir más pago que el de diez céntimos por inserción, que serán aplicados a satisfacer los gastos de timbre, que la Hacienda percibe por cada anuncio periódico.)

NECESITAN TRABAJO JOVEN maestro, sin título, se ofrece para colegio católico... SACERDOTE graduado, con una predica de las Escuelas...

ESPECTACULOS PARA HOY REAL.—No hay función.

ESPECTACULOS PARA HOY REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 9 (estreno). EL ANZUELO DE FONISA.

Folleto de EL DEBATE (181)

Nicolás Nickleby por CARLOS DICKENS

—Entonces—repuso el indignado joven con la misma viveza,—entonces voy a seguir mi primer impulso; voy sin perder momento a casa de Rodolfo Nickleby.

que había allí algún otro fraude de que Magdalena era víctima. Pero en boca de Newman Noggs y bajo la influencia de la botella de bolsillo, los pormenores de esta otra cuestión quedaban completamente ininteligibles y envueltos en las más densas nieblas.

la ley, la autoridad, la fuerza, el dinero, el crédito... ¿Qué esperanzas, Newman, qué esperanzas queréis que me queden? —¡Esperanza hasta morir!—dijo Newman dándole una palmada en el hombro para alentarle.

y que no hinchara su corazón hasta romper todos sus vasos. Pero si Nicolás no hallaba dentro de sí más que una afición estéril en vez de encontrar recursos, estaba allí Newman a su lado para sostenerle.

Nicolás, en su honrado entusiasmo, continuó diciendo: —Y creedme, Newman, bajo palabra de honor; en este paso que pienso dar hay interés personal por parte mía, no hay el menor impulso de egoísmo; no hay más que compasión por ella, horror por las maquinaciones infames a que está expuesta a caer.

logo uf é una risa muy amarga, y el movimiento de cabeza con que la acompañara no fué menos triste ni menos fúnebre la expresión de su fisonomía cuando volvió de la espalda se puso a desandar su camino.

(Se continuará.)